

Reventin-Vaugris

Jeanne Maestri a fêté ses 100 ans

Le Dauphiné Libéré -



Jeanne Maestri était bien entourée pour ses 100 ans. Photo Le DL /Dominique JOSSET

Ce 26 février, jour de son anniversaire, la maire et des membres du CCAS ont honoré Jeanne Maestri, la centenaire du village de Reventin-Vaugris. C'est au domicile de Christian, l'un de ses fils, que s'est déroulée la petite fête.

Jeanne, dite « Jeannette », est née le 26 février 1923 au hameau du Vieux-Vaugris, dans la ferme de ses parents : Marius Roche et Amélie Ricciardi. À l'époque, les femmes accouchaient le plus souvent à la maison. Ce jour-là, Jeannette n'était pas seule à découvrir le monde : une sœur jumelle, Andrée, arrivait à ses côtés. Les deux petites filles grandissaient dans cette ferme. Un petit frère, Maurice, a agrandi le cercle familial. Quelques années plus tard, la mère, malade, a eu besoin de beaucoup d'aide. Alors il a fallu s'organiser. Andrée préférait s'occuper de la maison et Jeannette de l'extérieur. Elle labourait les champs avec ses deux mulets Mouton et Marquis, et s'occupait de soigner les animaux. Elle allait aussi charger des tombereaux de sable de fonderie qu'elle livrait ensuite à la gare de Vaugris.

Ces rudes tâches ne lui faisaient pas peur, elle les accomplissait seule ! De l'avis de ceux qui l'ont connue jeune fille, elle était « moderne » pour son époque. Jeannette aimait danser dans les bals et aller au cinéma à Vienne avec ses amis.

En 1950, elle épousait Jean Maestri, lui aussi agriculteur à Reventin, et rejoignait la ferme du hameau de l'Aubressin. Elle s'occupait des vaches

laitières, des chèvres, des cochons, de la basse-cour, des tâches ménagères... et bien sûr de ses deux garçons, Christian et Serge, nés en 1950 et 1953. La Jeannette, c'était aussi ses fromages de chèvre réputés, fabriqués à la cave dans le tommier et affinés dans des chazières (cave à fromage). Les clients ne manquaient pas : elle n'arrivait pas à satisfaire tout le monde.

Le temps a passé, l'âge avec ! Après une intervention chirurgicale aux deux genoux, Jeannette a dû réduire ses activités. Aujourd'hui, elle se repose à Condrieu, en maison de retraite, avec beaucoup d'images de sa vie d'avant. Jean (97 ans) réside également à Condrieu. Fleurs et cadeaux ont ponctué cette belle journée d'anniversaire.